



El antisemitismo en Berlín alcanza su máximo histórico

- Peter van Halteren
- [24/5/2024](#)

El número de incidentes antisemitas en Berlín (Alemania) aumentó casi un 50% en comparación con el año anterior, según informó el 22 de mayo la Asociación Federal de Departamentos para la Investigación e Información Sobre el Antisemitismo (RIAS, por sus siglas en alemán) de Alemania.

La organización registró 1.270 incidentes, lo que supone una cifra récord para Berlín desde que la RIAS comenzó sus labores en 2015. Más del 60% de estos incidentes (783) se registraron entre el 7 de octubre y finales de 2023.

Los incidentes también se han vuelto más violentos, con 34 agresiones antisemitas registradas, e incluyen cócteles molotov lanzados contra una sinagoga y un centro comunitario judío en Berlín y fuegos artificiales lanzados contra personas que hablaban hebreo en un bar.

El antisemitismo ha continuado en 2024, con un total de 793 delitos en Alemania sólo entre enero y marzo, según las estadísticas de la Oficina Federal de Policía Criminal de Alemania.

Culpando a judíos: el informe de RIAS dice que el abuso antisemita se debe en gran medida a que la gente responsabiliza a los judíos de las acciones del Estado de Israel en Gaza. En países de todo el mundo, estudiantes universitarios y otros partidarios de Hamás han hecho recaer la culpa de los atroces atentados del 7 de octubre sobre el Estado judío.

Muchas veces, últimamente, hemos visto protestas dirigidas contra el Estado de Israel que han derivado hacia la retórica antisemita y el uso de imágenes antisemitas. Si se culpa a toda la diáspora judía, a los judíos de todo el mundo, de las acciones del gobierno israelí, eso es una forma de antisemitismo. Si se utilizan imágenes que muestran a los judíos como particularmente asesinos, se está jugando con estereotipos medievales antijudíos que nos han acompañado durante casi un siglo, y eso es una forma de antisemitismo.

—Robert Williams, director ejecutivo de la Fundación Shoah de la Universidad del Sur de California

Odio alemán a los judíos: desde que Hamás invadió Israel, los musulmanes radicales y sus partidarios y los antisemitas de todo el mundo se han envalentonado en su odio a Israel y a los judíos. Ese odio, especialmente en Alemania, trae a la memoria trágicos recuerdos del pasado. ¿Se está repitiendo la historia?

Para saber más, lea "[La minoría que a la sociedad le encanta odiar](#)".